

Dr. med. Johannes Fischer



Direktor des Instituts für Transplantationsdiagnostik
und Zelltherapeutika und der Transfusionsmedizin
Universitätsklinikum Düsseldorf

Akademischer Lebenslauf/Beschäftigungsverhältnisse:

1984 - 1991	Studium der Humanmedizin an den Universitäten Freiburg, Tübingen und Bonn
1991 - 1993	Arzt in Praktikum (AIP) mit Schwerpunkt Hämatologie und Onkologie/Intensivmedizin an der Medizinischen Klinik der Universität Bonn
1993	Approbation als Arzt
1993 - 1995	Assistenzarzt am IHT
1993	Aufbau der Stammzellapherese- und Verarbeitungseinheit am Institut für experimentelle Hämatologie und Transfusionsmedizin der Universitätsklinik Bonn (IHT)
seit 1995	Leiter der Aphereseabteilung am Zelltherapeutika am Institut für Transplantationsdiagnostik und Zelltherapeutika (ITZ) Düsseldorf
1995 - 2002	Kontrolleiter nach Arzneimittelgesetz (AMG) für das ITZ Düsseldorf
seit 1999	Stellvertretender Direktor des ITZ Düsseldorf
seit 2002	Herstellungsleiter nach AMG für Zelltherapeutika am ITZ Düsseldorf
seit 2006	Sachkundige Person nach AMG und Leiter der Herstellung am ITZ Düsseldorf
2007 - 2016	Kommissarischer Direktor des ITZ Düsseldorf
seit 2007	Medizinischer Direktor National Marrow Donor Program USA (NMDP), Donor Center 114, Apheresis Center 9925, Collection Center 2331
seit 2010	Medizinischer Direktor José Carreras Stammzellbank
seit 2016	Transfusionsverantwortliche Person für das Universitätsklinikum Düsseldorf
seit 2016	Direktor des ITZ und der Transfusionsmedizin Universitätsklinikum Düsseldorf

Schwerpunkte wissenschaftlicher Tätigkeit:

- Apherese
- Zirkulierende Tumorzellen
- Diagnostische Leukapherese
- Zelltherapeutika
- Immunogenese/Immunologie
- Stammzellmobilisierung/Stammzellbiologie
- Durchflusszytometrie

Funktionen in wissenschaftlichen Gesellschaften und Institutionen:

seit 1995	Mitglied DGTI
seit 1995	Gründungsmitglied IGDL
1995 - 1996	Mitglied der BEST Working Party: Working Group „International Standardization of CD34 Measurement/Characterization
seit 1997	Mitglied der DAKBT (Deutsche Arbeitsgemeinschaft für Knochenmark- und Stammzelltransplantation)
seit 2001	FACT-NetCord Nabelschnurblutbank Inspektor
2003 - 2013	Mitglied des NETCORD-FACT Accreditation Committee/Richtliniengruppe
seit 2010	Stellvertretender Vorsitzender der SKD (Stiftung Knochenmarkspende Deutschland)
seit 2015	Mitglied im Spitzenverband der Krankenkassen, „Ständige Projektkommission Knochenmarktransplantation“
seit 2017	Mitglied bei INSTAND e. V.
seit 2021	Experte/Berater (MDR und IVDR) für die Europäische Kommission

Mitgliedschaft in Aufsichtsräten:

Keine

[Stand: 28.10.2022]